
Dimanche 14 mai 2023 – 6ème dimanche de Pâques

Homélie / Act 8,5-8.14-17 ; 1 P 3,15-18 ; Jn 14, 15-21

Dans les trois lectures bibliques que nous venons d'entendre, alors que nous approchons 
des fêtes de l'Ascension et de la Pentecôte, il nous est dit l'importance de l'Esprit Saint dans la vie 
des chrétiens. Une vie chrétienne où l'Esprit Saint serait absent ne serait pas une vie chrétienne. 
Elle serait une vie qui ferait référence à un personnage du passé avec sa pensée pleine d'intérêt 
certainement mais elle serait une vie sans Parole de Dieu vivante et nourrissante pour l'homme 
d'aujourd'hui. 

« Moi, je prierai le Père, et il vous donnera un autre Défenseur qui sera pour toujours avec 
vous : l'Esprit de Vérité... vous le connaissez, car il demeure auprès de vous, et il sera en vous. » 
dit Jésus à ses disciples. Et il ajoute, « Je ne vous laisserai pas orphelins, le monde ne me verra 
plus, mais vous, vous me verrez vivant, et vous vivrez aussi. » Après l'Ascension, même si les 
disciples ne verront plus Jésus physiquement, ils seront habités de son Esprit pour toujours, 
l'Esprit Saint qu'ils recevront à la Pentecôte et fera d'eux des missionnaires de l’Évangile, des 
témoins du Christ Ressuscité. 

C'est ce qui est arrivé à Philippe dans le Livre des Actes des Apôtres. Le voici lui aussi 
transformé en missionnaire de l’Évangile grâce à l'Esprit Saint reçu par l'imposition des mains des 
apôtres. Philippe, à peine est-il choisi parmi les sept frères et ordonné par cette imposition des 
mains (nous avons entendu ce récit dimanche dernier), qu'il est déjà sur les routes pour annoncer
l’Évangile. Il se trouve dans une ville de Samarie et voici que des foules, déjà, se mettent à 
l'écouter et à le suivre. Et le signe que l'Esprit agit, c'est la joie de tous ceux qui sont délivrés du 
mal et sont guéris de leurs blessures grâce à l'annonce de la Parole de Dieu. Mais Philippe n'agit 
pas à son propre compte, il agit au nom de l’Église qui l'a envoyé. C'est pourquoi il faut que les 
apôtres authentifient son action et signifient à tous que c'est bien le Christ, qui par son Esprit, agit
par lui. Les samaritains ont déjà reçu le sacrement du baptême au nom du Seigneur Jésus, il leur 
faut aussi recevoir l'Esprit Saint, aujourd'hui on dirait le sacrement de la confirmation, pour qu'ils 
deviennent également des témoins de la Résurrection et des missionnaires de l’Évangile. Et ce 
sont les apôtres Pierre et Jean, venus de Jérusalem tout exprès, qui leur imposent les mains et ils 
reçoivent ainsi l'Esprit saint qui les vivifie, comme le dit Pierre dans la deuxième lecture, et sera 
leur Défenseur dans les difficultés qu'ils rencontreront. 

Depuis le jour de la Pentecôte, depuis notre baptême et notre confirmation, L'Esprit Saint 
habite au plus profond de nous-mêmes. Même si nous ne nous en apercevons pas toujours, il est 
bien-là dans les bons jours comme dans les mauvais jours. Il nous soutient, nous donne la force 
de tenir quand il le faut, le courage de dire notre foi, « de rendre raison de l'espérance qui est en 
nous, avec douceur et respect » comme l'apôtre Pierre nous le disait aussi dans la deuxième 
lecture. Quand il nous arrive de nous arrêter un peu et de relire notre vie, nous percevons souvent
les signes de la présence de l'action de l'Esprit dans nos chemins de vie, nous en sommes même 
étonnés parfois et c'est l'occasion d'en rendre grâce et de dire merci. L'Esprit Saint ravive 
constamment l'amour que le Père a placé au plus profond de notre cœur. Il nous aide à garder les
commandements que Jésus nous a donnés : « Si vous m'aimez, vous garderez mes 
commandements. » nous dit-il. C'est cet amour, perpétuellement renouvelé par l'Esprit Saint, qui 
fait des nous des vivants et qui fait que nous reconnaissons que nous sommes dans le Christ et 
que le Christ est en nous. Le Christ est présent en nous, il nous accompagne grâce à l'action de 
l'Esprit Saint. 

Je commençais mon homélie en disant qu'il ne peut pas y avoir de vie chrétienne sans la 
présence et l'action de l'Esprit, demandons-lui de renforcer en nous l'amour de tous et le courage 
d'annoncer l' Évangile !

Gérard Mouchard



PRIERE UNIVERSELLE

Refrain : Ô Seigneur, envoie ton Esprit qui 

renouvelle la face de la terre 

 

Le Christ prie le Père pour que les disciples 

reçoivent l’Esprit Défenseur…. 

Avec lui, prions pour ceux qui sont agressés à 

cause de leur foi. 

Ô Seigneur, envoie ton esprit

 Le Christ prie le Père pour que les disciples 

reçoivent l’Esprit de vérité….

 Avec lui, prions pour ceux qui doivent faire des 

discernements et donner des avis, en particulier

les responsables politiques, économiques et 

religieux. Ô Seigneur, envoie ton esprit

 Le Christ prie pour que les disciples reçoivent 

l’Esprit qui sanctifie….

 Avec lui, prions pour les enfants et les jeunes 

qui se préparent à recevoir l’eucharistie et la 

confirmation, en particulier les confirmés de ce 

matin à Pitié. Ô Seigneur, envoie ton esprit

Le Christ prie le Père pour que les disciples 

reçoivent l’Esprit qui montre le chemin… 

Avec lui prions pour que notre communauté 

paroissiale reste toujours ouverte et 

accueillante. Qu’elle continue de témoigner de 

l’évangile dans nos divers engagements. Ô 

Seigneur, envoie ton esprit

Prière d’action de grâce

Père de Miséricorde,
Par l’Incarnation de ton Fils Jésus,
Tu habites parmi nous.
Par la Puissance de  l’Esprit Saint,
Par le Oui de la Vierge Marie, conçue sans 
péché,
Tu donnes au Monde le Messie.

Par son Ministère de Prédication,
Par ses Œuvres de Bienfaisance,
Il est l’Emmanuel, la Joie des Hommes
Nous te disons Merci !

Par sa Passion douloureuse,
Par sa Mort sur la Croix,
Il est le Sauveur, la Paix des Pécheurs
Nous te disons Merci !

 Par sa Résurrection des morts et son 
Ascension,
Par le Don de l’Esprit aux Croyants,
Il est Seigneur, l’Amour des Assoiffés
Nous te disons Merci !

Pour le Baptême qui nous ouvre à la Vie 
Nouvelle
Avec tous les Baptisés, nous te rendons grâce
Pour la Confirmation qui nous affermit dans la 
Foi et la Mission
Avec tous les Consacrés, nous te rendons grâce
Pour l’Eucharistie qui nourrit les Disciples
Avec tous les Prêtres, nous te rendons grâce.

 Amen

Fraternité de Secondigny


